
市議会議員と市政について話し合ったら、政治が少し身近になった!

若者との意見交換会特集

表紙写真：意見交換会に参加いただいた滋賀短期大学附属高等学校の皆さん
（班ごとに取り組んだ学習テーマを手に撮影）

医療

環境
福祉
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経済
子育て

11月通常会議
（令和5年11月27日～12月25日）
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「若者向けの店がないため商店
街がシャッターだらけになって
いる」「学割にSNSを活用す
れば広告効果が上がる」などと
いった高校生目線の意見が出さ
れ、高校生ならではの着眼点に
議員が感心する場面が見られ、
活発な議論が行われました。

結婚観や子育てしやすい環境
づくりなどについて活発に
意見交換が行われました。ま
た、高校生の目線でのひとり
親家庭に対する支援策などに
ついても話し合われました。

※�ウェルビーイング：人間関係や仕事に対する満足感、プライベートの充実
度などを含めすべてが満たされた状態を意味する言葉

提案内容に関する調査を、どの
ように行ったのかなど、高校生
の提案に聞き入る場面が見られ
ました。SNSのいじめとして、
知らない間に人を傷つけてしま
う事があることや、あだ名で呼
ぶことで相手を傷つけてしまう
事があるなど真剣な議論が行わ
れました。

議員からの「少子化に対して不安
や思うことはあるか」「介護ロボ
ットができること、できないこと
の見極めが必要」といった意見に
対して、高校生ならではの意見が
出されました。また、高校生から
は高齢者の脳活として、ゲームを
活用するなどユニークな意見が多
く出されていました。

大津市の魅力発信について、
高校生からは「琵琶湖の一部
を凍らせてスケートリンクに
し、周りにカフェなどを併設
する」といった具体的な提案
がされるなど、積極的な意見
交換が行われました。

がんの無料検診では、山形県の
事例などから新たな気づきを得
た提案があり、ドクターカーの
導入の提案では議員から「発想
が面白い」との感想が述べられ
るなど、高校生の調査や意見に
感心する場面がありました。

６６つの分野に分かれて、さまざまなテーマについて議員と高校生がつの分野に分かれて、さまざまなテーマについて議員と高校生が意見交換意見交換をしましたをしました

経済で話し合ったテーマ

「琵琶湖沿いに作る商店街 〜琵琶湖の風に乗って〜」
「琵琶湖花火大会における住民への影響」
「大津市で使える学生割引」「ふるさと納税制度活用策」

子育てで話し合ったテーマ

「ひとり親家庭の子育て支援」「大津市の子育て」
「※ウェルビーイングの保障に向けた支援」「子育て」

教育で話し合ったテーマ

「大津市の教育施策」「いじめ問題」「いじめ・虐待」
「いじめ・不登校・自殺の原因・子供の貧困状態・学力」

医療で話し合ったテーマ

「無料がん検診イベント」「大津市の医療」
「滋賀の医療の問題」「コロナの影響と女性支援」
「大津市の医療問題」

環境で話し合ったテーマ

「ジャンボタニシの被害と対策」「滋賀県環境大国化」
「大津市の外来魚問題とゴミ問題」「ゴミ」
「大津変えたるか〜住みやすくいい環境へ〜」

福祉で話し合ったテーマ

「大津市の福祉問題」「少子高齢化」
「児童虐待」「高齢者福祉における介護ロボット」

　大津市議会では、若い世代にも市議会への関心を高めて
もらうため、広報広聴活動の充実に取り組んでいます。
　若い世代の人の意見を聴き、市議会のことを知ってもら
えるように広く伝え、関心を高めてもらうことが大切だと
考えています。この一環として行っているのが、高校生と
の意見交換会です。これまで市内の高校3校と5回にわた
り意見交換の場を持ってきました。
　また、議会の基本的な情報が分かりやすく掲載されて
いる「子ども向け市議会ガイド」や、動画「クイズで学べ
る！大津市議会！」など、さまざまなコンテンツで情報発
信をしています。
　これからも、若い世代の皆さんに市議会への関心をより
一層高めてもらえるよう、取り組んでいきます。

若い世代に市議会への関心を高めてもらうために若い世代に市議会への関心を高めてもらうために

子ども向け
市議会ガイド

（デジタルブック）

クイズで学べる！
大津市議会！
（YouTube）

ここから
見ることが
できます

高校生の声高校生の声

市議会議員と

高校生との意見交換会

令和5年11月22日実施
滋賀短期大学附属高等学校3年生

　大
津
市
議
会
で
は
、
主
権
者
教
育

と
議
会
の
広
報
広
聴
活
動
の
一
環
と
し

て
、
高
校
生
と
の
意
見
交
換
会
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実
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し
て
い
ま
す
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和
５
年
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㈬
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滋
賀
短
期
大
学
附
属
高
等
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３
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が
大
津
市
議
会
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訪
れ
、
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員
と
の

意
見
交
換
会
を
行
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ま
し
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。

　
最
初
に
竹
内
基
二
議
長
の
あ
い
さ
つ

が
あ
り
、
そ
の
後
、
議
会
広
報
広
聴

委
員
会
の
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光
正
嗣
委
員
長
か
ら
高
校

生
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向
け
て
、
市
議
会
の
活
動
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て
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れ
ま
し
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。

　
３
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て
」
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療
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高
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会
科
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行
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自

主
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成
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で
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レ
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シ
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し
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。
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ゼ
ン

テ
ー
シ
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で
は
、
高
校
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が
議
員
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直
接
質
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げ
か
け
る
場
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大
い
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り
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り
ま
し
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。

　
第
２
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で
は
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分
野
ご
と
に
分
か
れ

て
、
高
校
生
が
学
習
し
て
き
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さ
ま
ざ

ま
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換
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ま
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（
左
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）。

　
第
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で
は
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ル
ー
プ
ご
と
に
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た
内
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や
、
意
見
交
換
を
し
た

感
想
な
ど
に
つ
い
て
、
高
校
生
が
発
表

し
ま
し
た
。

議員との意見交換を終えた感想

議員の意見が聞けて、自分
たちの考えも伝えることが
できてよかったです。

 大型スクリーンのある議場で、
議員の前に立って発表すること
で、普段の本会議の雰囲気など
を知ることができました。

議場でプレゼンテーションをした感想

議員が大津市をより良くしよう
と活動しているんだということ
を知ることができました。

議員がしっかりと話を聞いてく
れたので、準備したことをちゃ
んと伝えられたと思います。

授業では出てこないような本格
的な意見を議員から聞くことが
できて、興味深かったです。

 議場という特別な場で発表す
るのは緊張しましたが、とても
いい経験になりました。
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よ
く
わ
か
る
！

11月通常会議では、令和５年度一般会計補正予算をはじめ、合計47件の議案が市長から提出されました。
市議会としては、議員個人による請負の状況の透明性を確保し、議会運営の公正と事務執行の適正を図る
ため、市議会議員の請負の状況の公表に関する条例制定に係る会議案を提出し、可決しました。また、人
事院勧告などに伴う議員および特別職の期末手当改定に係る関連議案については、否決および修正可決し
ました。
このほか、 ９件提出された意見書案のうちの４件と、決議案１件を可決しました。
市民からの請願は３件提出があり、審査した結果、『大津市の介護保険給付準備金「55億円」を活用して、
介護保険料の引き下げを求める請願』を採択し、ほか２件は不採択となりました。
ここでは、本通常会議で審議した条例や補正予算など、主な議案の内容をご紹介します。

1111
審議期間：令和５年11月27日㈪ ▶ 12月25日㈪　29日間

グラウンド・ゴルフ
場条例の制定
４コース、32ホールからな
る大津大石淀グラウンド・
ゴルフ場を令和６年５月末
（予定）に開設するため、
条例が制定されました。

一般会計
補正予算の
詳細はこちら※�本コーナーは、いずれも議決した予算や条例の内容をお知らせするものであり、

まだ事業が実施されていない場合などがあります。

医療費助成条例の
一部改正
子どもと障害者の医療費
助成について、令和６年
４月診療分から対象者を
拡充するため、条例が改
正されました。

【子どもの医療費助成】
　「中学校卒業まで」を「18歳となる年度の末日まで」に延長
【障害者の医療費助成】　以下の対象者を追加
・�20歳以上の身体障害者手帳３級と精神障害者保健福祉手帳
　２級所持者
・�精神障害者保健福祉手帳１級所持者
・�特別児童扶養手当１級支給対象児童

助成拡充対象者

国民健康保険
条例の一部改正

国民健康保険の被保険者が出産する際、産前産後に相
当する期間の国民健康保険料の所得割額と均等割額の
４カ月分（多胎の場合は６カ月分）を減額するよう、
条例が改正されました。

加入者の所得に応じて計算する「所得割」、世帯の加入者数に
応じて計算する「均等割」、１世帯にいくらと計算する「平等割」
を併せた金額が保険料となります。

国民健康保険料の計算方法

【所 在 地】　大石淀町737番地の６
【開場時間】　午前９時から午後５時まで
【休　　場】　毎週水曜日、年末年始
【使 用 料】　（個人使用）700円/回
　　　　　　・中学生や障害者などは350円/回
　　　　　　・市外利用者は1.5倍
　　　　　　（専用使用）１コース2,360円/時間

大津大石淀グラウンド・ゴルフ場の概要

伊香立保育園移転
整備に伴う関係条
例の一部改正

伊香立保育園の移転整備に伴い、移転先となる近隣の
福祉施設を廃止するため、関係条例が改正されました。

伊香立保育園の園舎の一部が耐震基準を満たしておらず、園庭
の大部分が土砂災害警戒区域に指定されている状況を踏まえ、
令和７年度の供用開始を目指して近隣のふれあいセンター、児
童館、老人憩の家を改築し、保育園の園舎として活用します。

伊香立保育園移転整備計画

条例
改正

条例
制定

条例
改正

条例
改正
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補正
予算

人事院勧告などに伴う
関係条例の一部改正

人事院勧告などの内容に鑑み、正規職員と会計年
度任用職員の給与などを引き上げるため、関係条
例が改正されました。
なお、議員および特別職の期末手当の改定に関す
る条例改正については、支給割合を据え置くよう
否決および修正可決されました。（下記トピック
ス参照）

条例
改正

住民税非課税世帯
および均等割のみ
課税世帯への物価
高騰に対する支援

国の「デフレ完全脱却のための総合経済対策」を踏ま
えた、物価高騰対策緊急支援給付を行うための経費が
措置されました。

▶�令和５年度住民税均等割非課税世帯へ、１世帯当たり７万円
の追加給付
▶��令和５年度住民税均等割のみ課税世帯へ、１世帯当たり10
万円の新規給付
▶��上記対象世帯のうち子育て世帯へ、18歳以下の児童１人に
つき５万円の加算給付

給付の概要

補正
予算

生涯学習センター
隣接用地の取得

生涯学習センター（本丸町6-50）の駐車場増設
と市道の歩道拡幅のため、同センターに隣接する
県有地（旧警察官舎用地）の取得に必要な経費が
措置されました。

高齢者への
物価高騰に
対する支援

本市独自の支援として、国の支援給付対象外の65歳
以上の高齢者へ、１万円の商品券を配布するための経
費が措置されました。

補正
予算
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委
動レポート
員会

活 
アフター

ビフォー
議員の質問とその後を

追跡しました

市 政

　まちづくり協議会とコミュニティセンターに係る取り
組みの実施状況を調査し、これまでの取り組みに対する
今後の検証に向けて、主な成果や見えてきた課題などに
ついて確認しました。委員か
らは、地域や市民の声を丁寧
に聞き取り、実情を反映して
取りまとめる必要性などに
ついて意見が出ました。

　DVに関する各種施策を総合的かつ一
体的に進めるDV基本計画の第２次計画
が、令和６年３月で計画期間満了となり
ます。現在、令和６年度からの新たな計
画の策定が進められていることから、委
員会として計画案を調査し、被害者の保
護や効果的な周知・啓発手法などについ
て活発に議論しました。

　新たな感染症発生時に備え、保健所業務を円滑にする
ことを目的とした感染症予防計画について調査しまし
た。本計画の策定に向けて実施されるパブリックコメン
ト案に対して、委員からは感染
症発生時の行政による正確な情
報発信や平時から感染症対応に
備えた職員研修に力を入れるべ
きといった意見が出ました。

第２次景観計画の策定に向けた取り組み
　市は現在、あるべき景観像を明確にし、その実現のため
の規制誘導の基準を定める景観計画の見直しを進めてお
り、第２次計画原案の確認を行いました。委員からは市民
への働き掛け方法、景観保全
と経済発展のバランス、地区
計画の策定による規制の考え
方、庁内が連携した事業実施
などについて意見が出ました。

総務常任委員会
所管事項：政策調整部、総務部、消防局、出納室、議会、
選挙管理委員会、監査委員の所管に属する事項、他の常
任委員会に属さない事項

感染症予防計画の策定

教育厚生常任委員会
所管事項：福祉部、健康保険部、教育委員会の所管に属
する事項

庁舎整備基本計画の策定に向けた取り組み
　市庁舎の各移転候補地における詳細な調査結果と、そ
れに係る専門家の意見や市民ワークショップの実施方法
およびスケジュールについて調査しました。委員会では、
示された調査結果の留意事項
や検討事項などを確認し、「費
用については維持管理費を含
めた総合的な判断が必要」など
の意見が出ました。

公共施設対策特別委員会

調査項目：公共施設の整備、管理に関する諸問題

情報モラル教育の充実
　小中学校での情報モラル教育の取り組み状況について
調査しました。本市では、インターネットの特性や適切
なコミュニケーション方法、情報のリスクなどを学ぶた
め「ＧＩＧＡワークブックおお
つ」を作成しており、その活用
方法について確認するなど、Ｇ

※

ＩＧＡスクール構想の実現に向
けて議論を深めました。

D
※

X・デジタル化推進対策特別委員会
調査項目：ＤＸの推進による市民サービスの向上および
行政効率化に関する諸問題

協働のまちづくりの推進

生活産業常任委員会
所管事項：市民部、産業観光部、環境部、農業委員会の
所管に属する事項

DV基本計画（第３次）の策定

施設常任委員会
所管事項：都市計画部、建設部、企業局の所管に属する
事項

※�DXとは　デジタルトランスフォーメーションの略称で、デジタルによる変革を意味する
※�GⅠGAスクール構想　１人1台端末や通信環境の整備など、ⅠCTの活用によって全ての子どもたちの学びを保障できる環境
をつくること

常任委員会と特別委員会では、それぞれの委
員会が所管する分野について、市の行ってい
る事業や計画などを調査しています。
ここでは、11月通常会議で実施した委員会
での調査活動内容について、ご紹介します。

豪雨時のア
※

ンダーパス冠水への対策

冠水したアンダーパスで犠牲者が出た他都市での事
故も踏まえ、本市でも頻発化、激甚化する自然災害
への備えを強化すべきという観点から、自動遮断機
を導入するなど、アンダーパスでの安全対策の強化
を図るべきでは

これまでも冠水表示機の設置、通報システムの導入やア

ンダーパスの監視を目的としたカメラの設置を進めてき
たところであり、自動遮断機の導入自治体の事例や効果
について研究していく。

迅速なアンダーパスの冠水対策として、冠水時
に自動で車道にバルーンがせり出し、運転手に
通行止めを知らせることができ、遠隔でも操作
可能な「エアー遮断機」が、別保三丁目地先に
導入されました。

歩きスマホ禁止の周知啓発
市交通安全条例や同計画に基づく取り組みとし
て、街頭啓発活動をはじめ、公募した啓発用ポ
スターの市内の駅などへの掲示や、啓発動画
の大津市役所YouTubeチャンネルへの公開な
ど、歩きスマホ禁止に係る多様な啓発活動が推
進されています。

大津市公設地方卸売市場の冷蔵施設改修

市公設地方卸売市場は昭和63年に開設して以来、市
内および周辺地域への生鮮食料品の安定供給を担っ
てきたが、重要な役割を担っている冷蔵施設の老朽
化が進み、フロン対策も必要なため、施設改修は喫
緊の課題である。今後の対応策や改修時期、方法な
どに対する見解は

市場の設備が老朽化している現状を踏まえ、冷蔵施設は
フロン対策が必要なため改修は喫緊の課題と認識してい
る。今後、改修方法や財源など、整備に向けた検討を進
めていく。

令和５年８月通常会議において、市公設地方卸
売市場の冷蔵施設改修に係る工事請負契約の締
結についての議案が上程され、可決されました。
これを受け、環境に優しい自然冷媒を使用した
機器への改修工事が進められています。

実
現
‼

実
現
‼

実
現
‼

重大な事故につながり得る危険な行為である歩きス
マホをなくしていくため、市交通安全計画への具体
的な取り組みの明記や、市交通安全条例の周知、市
民への啓発など幅広い取り組みが必要では

歩きスマホの危険性を市民に認識してもらい、機運を醸

成していくことが重要であるとの考えの下、警察や交通
安全協会などの関係機関や事業者などと連携を図り、周
知啓発活動を推進し、歩きスマホ禁止に係る取り組みを

進めていく。

市の答弁

議員の質問

市の答弁

議員の質問

市の答弁

議員の質問

これまでの質疑・一般質問などにおいて、
議員が提案や指摘をしてきたことが具体
的に実現されたことを紹介するコーナー
です。

※アンダーパス　�交差する鉄道や道路などの下を通過するため、周辺の地面よりも低くなっている道路

女性に対する暴力
根絶のシンボル
「パープルリボン」

まちづくり協議会が運営する
コミュニティセンター 景観重点地区である坂本の町並み

現在の市役所本館

公募により作成した啓発用ポスター

おおつ市議会だより
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質疑・一般質問
質疑・一般質問とは？

ここが知りたい !

「質疑」とは、提出された議案に対して行
う質問、「一般質問」とは、市政全般に対
して行う質問のことをいいます。

質問の
録画配信

二次元コードを読み取ると、大津市議
会中継システムの議員ごとの質問ペー
ジへ移動します。
本会議での質疑・一般質問の録画映像
がご覧いただけます。

議員のひとこと
解説

二次元コードを読み取ると、大津市議
会YouTubeチャンネルのショート動
画が再生されます。
今回の質疑・一般質問の内容や、その
質問をした背景などについて、質問を
した議員自らが語っています。

二次元コードの使い方
❶ スマートフォンやタブレット端末のカメラ機能を

起動します。
❷二次元コードを機器の画面に映します。
❸ 二次元コード付近に表示されるURLやメッセージ

をタッチします。
❹ リンク先が表示されます。（このコーナーの二次元

コードは、動画サイトのURLが記録されており、当
該ページへ移動し、動画が閲覧できるようになって
います。）

※ 機器によっては専用アプリなどが
必要な場合もあります。詳しくは、
お使いの機器の説明書などをご確
認ください。

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 井 元　　 潔

○ 都市計画道路３・４・９号馬場皇子が丘線（北国
町工区）の進捗と供用開始後の歩行者の安全対策
について

○ 介護給付費準備基金の運用の在り方と令和６年度
の介護保険料の方向性について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 笠 谷　洋 佑

○佐藤市長の下での市政運営について
○財政調整基金の活用について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 桒 野　靖 七

○ 第79回国民スポーツ大会・第24回全国障害者ス
ポーツ大会に向けた伊香立公園芝生グラウンドの
整備と大会後の取り組みについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 田 中　康 博

○市内の空き家問題について
○市内の学校選択制について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 細 川　俊 行

○不登校対策について
○学校給食について
○日吉山王祭のより安全な運営について
○大津市道の維持管理について
○児童館について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 細 川　力 男

○本市の企業立地活性化について
○湖西台地区の利活用の推進について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 青 山  三四郎

○地域産業の振興に向けた取り組みについて
○今後の財政運営の在り方について
○児童生徒の学力向上を目指した取り組みについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

湖誠会 川 口　正 徳

○大津市公共駐車場について
○ヤングケアラーについて
○ 大津市行政改革プラン2021における改革実行プ

ランの令和４年度取り組み成果について
○通学路における安全対策について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 竹 内　照 夫

○マンション管理の適正化について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

湖誠会 寺 田　英 幸

○ 健康増進と健康づくりの意識の向上を目指した取
り組みについて

○ 「特殊詐欺・消費者トラブルの未然防止」に向け
た取り組みについて

○ 河川災害と河川環境保全に対する意識強化の取り
組みについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 葉 月　　 陽

○高校生と共に考える子育てについて
○本市の支所の在り方について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 嘉 田　修 平

○大津市における医療費削減への取り組みについて
○ 多様な人材に大津市消防団への入団を促す方策に

ついて

11月通常会議では、30人の議員がさまざまな分野
にわたって、質疑・一般質問を行いました。
詳しい内容は、各議員の欄にある二次元コードか
ら動画をご覧ください。
※構成人数の多い会派順、氏名の50音順に掲載しています。
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こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

中 田　一 子大津市議会
公明党議員団

○ H
※

PVワクチンの周知、検査キットの配布、男性
へのHPVワクチン接種費用の助成について

○軟骨伝導イヤホンの導入について
○ 映像通報システムとAEDへの三角巾配備について
○市販薬の過剰摂取（オーバードーズ）について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

森 脇　謙 一大津市議会
公明党議員団

○外国籍の方の受け入れについて
○外国籍の方を受け入れる事業者支援について
○外国籍の子どもについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 日 隈　　 慈

○ 大津市において適切な介護サービスを提供するた
めの取り組みについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 船 本　　 力

○市民通報システムについて
○小中学校グラウンド、駐車場の修繕について
○バス路線の廃止について
○地域公共交通について
○行政改革プランについて
○オフィス改革について 他１項目

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

大津市議会
公明党議員団 改 田　勝 彦

○介護の人材不足対策について
○健康寿命のさらなる延伸について
○市営住宅に関連した諸課題について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

佐 藤　　 弘大津市議会
公明党議員団

○多様な主体で支え合うまちづくりについて
○ 法教育によるいじめ問題解決への取り組みについて
○帯状疱

ほ う

疹
し ん

ワクチン接種について
○出産前からの切れ目のない支援の充実について
○市長の４年間の成果と次期市政への展望について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 草 川　　 肇

○子どもたちの健やかな成長を求めて
○学校給食における課題の解決に向けて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 田 中　知 久

○マナースポットの設置について
○ 大津市職員などの給与改定に伴う職員などのモチ

ベーションの向上について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

日本共産党
大津市会議員団 柏 木  敬友子

○ 新型コロナウイルス感染症の検証と学校の感染対
策について

○都市農業が続けられる制度について
○マナースポットについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

小 島　義 雄日本共産党
大津市会議員団

○PFAS（有機フッ素化合物）汚染対策について
○ 市民の暮らし、まちづくりに欠かせない公共交通

の確保、充実について
○ 湖西線バリアフリー化、エレべーターの早期設置

について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

杉 浦　智 子日本共産党
大津市会議員団

○高齢者の健康を守る取り組みの拡充について
○公共の在り方と役割について
○子どもたちの成長を支えることについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

林 　　ま り日本共産党
大津市会議員団

○ 共生のまち“大津”の実現へ、次期「おおつ障害者
プラン」策定に向けて

○ 誰もが安心して暮らし続けられるための「おおつ
ゴールドプラン2024」に向けて

○ 「生理の貧困」から「みんなの生理」へ、安心し
て学校生活を送るために

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

大津維新の会 寺 谷　吉 寛

○高齢者が活躍できる環境づくりについて
○学級閉鎖時の対応について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

大津維新の会 原 田　優 太

○中小企業活性化に向けての取り組みについて
○おおつ割公式LⅠNEの今後の運用について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 森 川　えりな

○子育て世帯生活支援商品券について
○要支援・要介護認定について
○小中学校の体育館の空調設備について
○大津大石淀グラウンド・ゴルフ場について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

大津参政会 福 永　英 晶

○ 食料自給率を上げる活動（生産者を守る・新規就
農者を増やす・耕作放棄地を減らす）について

○学校夢づくりプロジェクトについて

※HPVワクチン　�子宮頸がんの原因であるヒトパピローマウイルス（HPV）の感染を
予防するワクチン
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こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

清正会 谷　　 祐 治

○ 内部統制の構築とさらなる推進について
○ 誰もが安心安全に利用できる公共施設の環境整備
○ 山中比叡平地域を運行するバス路線の存続と住民

ニーズに見合ったダイヤ改正の実現について
○ 大津港周辺の恒常的なにぎわい創出について
○ 住宅用火災警報器の取り付け支援と設置率向上

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

平和と市民自治 中 川　哲 也

○大津市立伊香立児童館の廃止問題について
○ 要支援者の生活を守る福祉行政をさらにより良い

ものにすることについて
○ イオンスタイル大津京店の一時休業に伴う買い物

難民など地域住民への影響に対する対応について
○本市の介護保険料を引き下げることについて

　11月通常会議に提出された議案と議決結果は次のとおりです

議 案 の 議 決 結 果

◆市長提案
議案 件　　　　名 議決結果
第151号 ふれあいセンター条例の一部改正 可決（全員）

第152号
子ども・子育て支援法に基づく特定教育・保育施
設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準
を定める条例の一部改正

可決（全員）

第153号 空家等の適正管理に関する条例の一部改正 可決（全員）
第154号 国民健康保険条例の一部改正 可決（全員）
第155号 医療費助成条例の一部改正 可決（全員）

第156号 工事請負契約の締結
（堅田小学校長寿命化改良等工事） 可決（全員）

第157号 工事請負契約の締結
（堅田小学校長寿命化改良等電気設備工事） 可決（全員）

第158号 工事請負契約の締結
（堅田小学校長寿命化改良等機械設備工事） 可決（全員）

第159号 工事請負契約の締結
（膳所小学校長寿命化改良等工事） 可決（全員）

第160号 工事請負契約の締結
（膳所小学校長寿命化改良等電気設備工事） 可決（全員）

第161号 工事請負契約の締結
（膳所小学校長寿命化改良等機械設備工事） 可決（全員）

第162号
指定管理者の指定（市立木戸老人福祉センター、
市立北老人福祉センター、市立中老人福祉センター、
市立南老人福祉センター、市立東老人福祉センター）

可決（全員）

第163号 指定管理者の指定（大津市民会館） 可決（全員）
第164号 指定管理者の指定（市立大津公民館） 可決（全員）
第165号 指定管理者の指定（おごと温泉観光公園） 可決（全員）
第166号 指定管理者の指定（大津祭曳山展示館） 可決（全員）
第167号 指定管理者の指定（大石緑地スポーツ村（一部を除く。）） 可決（全員）
第168号 指定管理者の指定（大谷乗馬場） 可決（全員）
第169号 市道の路線の認定 可決（全員）
第170号 市道の路線の廃止 可決（全員）
第171号 市道の路線の変更 可決（全員）
第172号 R5�一般会計補正予算（第７号） 可決（全員）
第173号 公平委員会委員の選任 同意（全員）

決　　　　　議
11月通常会議に提出された決議案１件を可決しました。

▷　パレスチナ自治区ガザへの攻撃の早期収束と、人道状況の改善に向けた外交努力を求める決議

意　　見　　書
11月通常会議に提出された意見書案９件のうち、４件を可決しました。
▷　厚生年金への地方議会議員の加入を求める意見書
▷　認知症との共生社会の実現を求める意見書
▷　介護・障害福祉分野における職員の処遇改善等を求める意見書
▷　食品ロス削減への国民運動のさらなる推進を求める意見書

議案の修正案・請願・
意見書案・決議案などの
内容や個別賛否はこちらから

会派名 　
議員名 　

　議案名

新和会 湖誠会 市民ネット21 公明党 共産党 維新 参 協 清 平 廉
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野
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七
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田
中
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正
徳
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田
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田
　
修
平

田
中
　
知
久

奥
村
　
　
功
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川
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日
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弘

改
田
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彦

中
田
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浜
奥
　
修
利

森
脇
　
謙
一

杉
浦
　
智
子

林
　
　
ま
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木
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森
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え
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寺
谷
　
吉
寛
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田
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太
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谷
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治
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第128号【修正案】
第142号【修正案】
第143号【修正案】
第144号【修正案】
第145号【修正案】

○○○○○○○○○○○○○／○ ● ● ● ● ● ● ○ ○ ○ ○ ○○○○○○ ○ ○ ○ ○ ○○○

第146号 ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●／● ⃝ ○ ○ ○ ○ ○●●●●●●●●●●●●●●●●●
第149号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○／○ ⃝ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○●○

賛成・反対の双方があった議案について表示しています。（○･･･賛成、●･･･反対）

賛 否 の 公 表

※　議長は表決に加わらないため「／」と表示しています。
※　会派の名称：公明党（大津市議会公明党議員団）、共産党（日本共産党大津市会議員団）、維新（大津維新の会）、参（大津参政会）、協（協生会）、清（清正会）
　　　　　　　　平（平和と市民自治）、廉（廉正会）

（※賛成、反対の双方あった議案は色付きで表示しています。）

◆議員提案
会議案 件　　　　名 議決結果
第５号 市議会議員の請負の状況の公表に関する条例の制定 可決（全員）

リニューアルした「おおつ市議会だより」
が、毎日新聞・毎日文化センター主催の
広報紙コンクールで優
良賞を受賞しました。
これからも、より一層、
市民の皆さんに届く・
伝わる・つながるおお
つ市議会だよりを目指
していきます。

第160号
令和５年８月１日発行

招集会議（令和５年５月18日）

6月通常会議（令和５年6月7日～7月6日）

動き出した NEW大津市議会！
表紙写真：12人の初当選を含む、全38人の大津市議会議員

Pick up!
P2-3

顔ぶれも新たに
　　議会活動を進めています！

第35回
近畿市町村広報紙コンクールで
優良賞を受賞しました！

請　　　　　願
11月通常会議に提出された請願３件の審査結果は、次のと
おりです。

◆採択したもの
▷　�大津市の介護保険給付準備金「55億円」を活用して、
介護保険料の引き下げを求める請願

◆不採択となったもの
▷　�児童・生徒・学生の健康と学習権が守られるために、
生理用品の学校トイレへの設置ならびに人権として
の性教育の実施を求めることについて

▷　�市内7か所の児童館について市民がこれまでどおり
利用できるよう伊香立児童館の存続を求める請願

広報PR

議案 件　　　　名 議決結果
第127号 R5�一般会計補正予算（第5号） 可決（全員）

第128号
R5�一般会計補正予算（第6号）【修正部分を除く原案】 可決（全員）
R5�一般会計補正予算（第6号）【修正案】 可決（多数）

第129号 R5�国民健康保険事業特別会計補正予算（第3号） 可決（全員）
第130号 R5�卸売市場事業特別会計補正予算（第1号） 可決（全員）
第131号 R5�介護保険事業特別会計補正予算（第2号） 可決（全員）
第132号 R5�後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第1号） 可決（全員）
第133号 R5�学校給食事業特別会計補正予算（第2号） 可決（全員）
第134号 R5�水道事業会計補正予算（第1号） 可決（全員）
第135号 グラウンド・ゴルフ場条例の制定 可決（全員）

第136号
行政手続における特定の個人を識別するための番
号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用
及び特定個人情報の提供に関する条例の一部改正

可決（全員）

第137号 市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正 可決（全員）
第138号 市一般職の職員の給与に関する条例の一部改正 可決（全員）

第139号 市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関す
る条例の一部改正 可決（全員）

第140号 市一般職の任期付職員の採用及び給与の特例に
関する条例の一部改正 可決（全員）

第141号 市教育公務員の給与に関する条例の一部改正 可決（全員）

第142号 市長及び副市長の給与に関する条例の一部改正
【修正案】 可決（多数）

第143号 市公営企業管理者の給与等に関する条例の一部改正
【修正案】 可決（多数）

第144号 市教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部改正
【修正案】 可決（多数）

第145号 市常勤の監査委員の給与等に関する条例の一部改正
【修正案】 可決（多数）

第146号 市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部改正 否���������決
第147号 市職員の育児休業等に関する条例の一部改正 可決（全員）

第148号 市公営企業に従事する企業職員の給与の種類及
び基準に関する条例の一部改正 可決（全員）

第149号 児童福祉施設条例の一部改正 可決（多数）
第150号 市立老人憩の家条例の一部改正 可決（全員）

おおつ市議会だより
令和６年２月１日
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☑  実行テーマの過多やスケジュールの過密などにより議論が表層的になることなどがないよう、実行テーマの分量や
工程に無理のない形で策定する

☑ 「政策立案」と「議会改革」の両分野で実行テーマを定めるスキームを見直し、真に必要な実行テーマを設定する
☑  議員任期の初年度に全工程を設定すると、議論を開始する時点では時機を失している場合や、策定時には想定で

きなかった新たな課題が後に生じる場合などもあることから、計画期間の最初に全ての実行テーマを定める形を見
直し、計画期間の中間に、改めて次の実行テーマを選定する

ミッションロードマップとは？
大津市議会では、議会がその機能を
強化し、市民の負託に的確に応える
ことで、市民福祉の向上と市勢の発
展に寄与することを目的に「議会基本
条例」を定めており、この条例の基本
理念や基本方針などの具現化のため、
ミッションロードマップという実行計
画を策定することにしています。こ
こには議会活動の実行目標、工程、
期間等を定めることとなっています。

大津市議会では、広聴活動の一環として、各種団体との意見交換会を行っています。コロナ禍の下ではオンライン
での意見交換会を行ってきましたが、令和５年度からは対面による実施を再開しました。

各種団体との意見交換会

政治倫理審査会
令和５年９月22日付で、市議会議員から審査請求書が提出されたことを受け、令和５年10月27日に大津市議会政治
倫理審査会が設置されました。大

※
津市議会議員政治倫理条例第３条第５項の政治倫理基準に違反する行為の存否につい

て、公正かつ慎重に審査が行われ、その審査結果が議長に報告されました。

＜審査会設置の経過＞
政治団体として届出を
行っていない市議会の会
派（新和会）が会費１万
円を集めて「市民と語る
会」を開催したことは、
大津市議会議員政治倫理
条例第３条第５項の規定
に抵触するとして、令和
５年9月22日付で審査請
求書が提出されたため、
審査会を設置しました。

＜審議内容＞
第１回審査会　令和５年10月27日（金）
委員長および副委員長を互選した後、審査請求書の内容、
審査会設置の経緯および今後の事務の流れなどについて
確認
第２回審査会　令和５年11月30日（木）
審査請求者および審査対象議員からそれぞれ意見などを
聴取。その後、政治倫理基準違反行為の存否について審
査し、採決
第３回審査会　令和５年12月18日（月）
これまでの審査会における審査の結果を踏まえ、審査結
果報告書を取りまとめ、付託された事件の審査を終了

＜審査会の結論など＞
審査に付された事件について、
条例第３条第５項に規定する政
治倫理基準に違反する行為が
あったとはいえないとの結論が
出され、令和５年12月18日に審
査会委員長から議長に対して審
査結果が報告されました。これ
を受け、同月21日の議会運営委
員会において議長から報告が行
われました。

これまで平成27年と令和元年に策定し、２期８年にわたってさまざまな取り組みを推進してきたミッションロードマッ
プですが、令和５年６月に次のミッションロードマップを策定するための政策検討会議を立ち上げ、今後の在り方の検
証も含めた議論を行いました。今後、新たに策定したミッションロードマップ2023に基づき、取り組みを進めていきます。

見直しの3つのポイント

ミッションロードマップ2023の実行テーマ　全体工程表

※　�大津市議会議員政治倫理条例第３条第５項：「議員は、公職選挙法（昭和25年法律第100号）その他の選挙に関
する法令に定める寄附、飲食物の供与等その他の不正の疑惑を持たれる行為をしてはならない」と規定されている。

大津市歯科医師会
参加者
　　議員　18人
　　大津市歯科医師会　44人

大津市歯科医師会の皆さんとは、令和
４年度にオンライン会議システムを活
用した意見交換会を行いましたが、対
面での開催は令和元年度以来となりま
した。

この日は、「虫歯とネグレクトなどとの
関係性および教育現場との連携につい
て」「歯の矯正（特に子ども）の必要性
について」「認知症の方の在宅介護医
療、障害者（児）の口腔

くう
ケアについて」

の３点のテーマを設け、大津市歯科医
師会専務理事の八木正樹さんから各
テーマについての解説が行われた後、
参加者が６グループに分かれて活発に
意見交換を行いました。

また、意見交換した内容については、
各グループの代表者が発表を行い、参
加者全体で情報共有を図りました。

おおつかがやきネットワーク
（大津市男女共同参画推進団体連絡協議会）

参加者
　　議員　21人
　　おおつかがやきネットワーク29人

おおつかがやきネットワークの皆さんと
の意見交換会は４年ぶりとなり、今回
で17回目を迎えました。

この日は、意見交換に先立ち、おおつ
かがやきネットワーク
顧問の吉本美枝子さん
による「大津市の男女
共同参画の歴史につい
て」の講演が行われま
した。
意見交換では、「女性活躍」「男性の
家事・育児・介護参画」「男女共同
参画の視点からの防災・減災」の３点
のテーマを設け、参加者が６グループ
に分かれて話し合いました。

その後、各グループの代表から、それ
ぞれのテーマについての現状や課題に
対する方策など、意見交換の成果につ
いて発表を行いました。

大津市医師会の皆さんとの意見交換会
は、昭和54年に初めて開催されて以
来、今回で44回目を迎えました。

この日は、意見交換に先立ち、「運動
器障害とフレイルにつ
いて」をテーマとして、
滋賀医科大学医学部附
属病院副院長で、整
形外科科長の今井晋二

教授による基調講演が行われました。
そして、意見交換会では、基調講演の
内容を踏まえて６グループに分かれて
話し合いました。

その後、各グループの代表から、その
成果について発表され、参加者全体で
の情報共有が図られました。

大津市医師会
参加者
　　議員　26人
　　大津市医師会　17人

令和５年度 令和６年度 令和７年度 令和８年度

ミッション
ロード

マップの
在り方検証

と策定

大津市議会における
これまでの
議会改革の
取り組みの検証

3年目以
降の実行

テーマ選定

当該年度において
議会として取り組むべきテーマ

ミッションロードマップ2023

［吉本美枝子さん］

［今井晋二さん］

おおつ市議会だより
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〔問〕大津市議会局
℡077-528-2640

おおつ市議会だよりでは、ユニバーサル
デザイン（UD）の考えに基づいた見や
すいデザイン文字を採用しています。

お問い合わせ
フォーム

綾美ちゃん（0歳 5ヵ月）

はるさん（4歳）

　けんせいさん（1歳）

ゆりさん（2歳） りりさん（5歳） 豆柴の大豆くん（2歳）

みんなで笑おー！

いつも可愛い笑顔をありがとう！

電話のまねごっこで大笑い！

毎日笑顔がみれますように 我が家の自慢のアイドル★

笑顔写真大募集
家族の笑顔をご紹介ください!家族写真大募集

2月通常会議

今後の通常会議の日程

おおつ市議会だよりでは、市民の皆さんが参加するコーナーとして、
家族写真と、市議会や市政へのご意見などをご紹介しています。
あなたもご家族の素敵な笑顔を皆さんに届けてみませんか？
年齢・性別不問、ペットも可です。応募方法は下記をご覧ください。

※お名前は応募時に記載の敬称でご紹介しています。
　（敬称記載がなかった方は｢さん｣とさせていただいています。）

２月20日㊋
～3月25日㊊

　　　　　　議員のヒトコト　　

　令和５年度は、各種団体の皆さんとの意見交換会に加えて、
若者との意見交換会として、滋賀短期大学附属高等学校の３年
生の皆さんと市政について話し合う機会が持てました。
　今号の特集でも紹介しましたように、さまざまな市政課題につ
いて、６つのグループに分かれて活発な交流ができました。高
校生の発想や目線に驚いたり、感心したり、とても新鮮で元気
が出ました。
　少しでも多くの若者に市議会、議員へ視線を向けてもらえるこ
とを期待します。

日本共産党大津市会議員団　　杉浦　智子

ホームページで
チェック

議会中継のご案内インターネット
議会中継のご案内

本会議の様子については、
インターネットでライブ
配信と録画配信を行ってい
ます。

応募方法 ご意見紹介
募集内容　市内に在住の家族（年齢・性別不問、
　　　　　ペット可）を写した写真
募集期間　令和６年２月29日（木）まで
写真の規格　JPEG形式（1MB～５MB）
　　　　　　※組み写真や加工写真は不可

応募方法　下の二次元コードを読み取って、応募
　　　　　フォームからご応募ください。

〇 子どもの支援がより充実したらうれしいです。
（30代　女性）

〇 市民のためにいろいろな政策をされていることを改めて知りました。
（50代　女性）

〇 内容は難しいですが、議会を知る一つのきっかけになっています。
（20代　女性）

〇 YouTubeチャンネルがあるのはいいと思います。
（30代　女性）

大津市のまちづくりや大津市議会に対するコメント、「おおつ市議会だより」への
感想など、写真とともにいただいた市民の皆さんからのご意見の一部を紹介します。

応募規約など詳細は、
こちらをご確認ください
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